活き生きライフ・ネットワーク

〒260-0026 千葉市中央区千葉港7-1 ☎ 043-242-4271代 発行人:藤森宗徳



2006年2月発行









第2号



第3号



第4号







第7号



第8号

巻頭トーク



第9号

ミレニアム表紙絵特集

⑥水森亜土

をめざして

吉井 功県医師会顧問



千葉県医師会ホームページ

http://www.chiba.med.or.jp

医見拝聴 薗浦健太郎 (衆議院議員)	- 6
医療最前線 かかりつけ医推進事業 —市川市医師会— ――――――――――――――――――――――――――――――――――――	- 6 - 8
難病相談・支援センター開設/お子さんが急病になった時/ 医療に関してご相談したい時	
県医師会のページ	_ _
女性医師部会設立総会/第23回千葉県医師会美術展	•
[主張] 千葉県医療実態調査からわかったこと 池崎良三 県医師会理事	- 0
読者のお便りにお答えします。――――――――――――――――――――――――――――――――――――	- 0
	– @
NHKーFM「健康メモ」放送予定 ――――――――――――――――――――――――――――――――――――	
NHKーFM 健康メモ」放送予定 地区医師会へようこそ「銚子市医師会」 家庭の健康アドバイス「メタボリックシンドローム」	- (D - (B

ゲスト 県医師会

功

うございました。 アシリーズでの「初代アジア王者」、おめでと 吉井 昨シーズンの「日本一」、さらにはアジ

援があったればこそと、感謝しております。 光は、ファンの皆様、そして県民の皆様のご支 ありがとうございます。マリーンズの栄

屈抜きで感動を覚えました。 賀パレードは、凄かったですね。 アンや市民の方々が集まり、喜び合う姿には理 11月20日に千葉市内で行なわれた優勝祝 24万人ものフ

持論ですから…。 してのプロ野球のあるべき姿、というのが私の 心を動かす」ことが、エンターテインメントと 荒木
それは嬉しいお言葉です。「人を動かす、

のですか? すが、なぜ球団経営に参画するようになられた 就任され、マリーンズ改革の担い手のお一人で 荒木さんは昨年、球団の企画広報部長に

> 多い年でした。マリーンズも、身売り説、が流 球団再編問題、セ・パ交流戦など何かと話題が れるなど、球団経営の改革を迫られていました。 昨年は「プロ野球改革元年」ともいわれ、

うことで、お引き受けすることにしたのです。 メントスクールで学んだことが生かせるかなとい て、野球には憧れがあり、東大のスポーツマネジ

> も生きていると、ほとんどがジャイアンツファ は冗談として、私のように東京生まれで70年

吉井 まだ迷っているのですか (笑)。…それ

ンです。第二次世界大戦中の軍国少年達は、

三枝 で「のボール」つまり「野球」にしたそうです。 「野球」という言葉は、俳人・正岡子規



荒木 重雄さん

しげお ● プロフィール

です。

られ、その随筆や俳句には野球が登場するほど 学生時代(旧制一高)は名キャッチャーとして知

私は野球は詳しくありませんが、昔から千葉

招 聘したのです。私もお誘いを受けた一人で、 改革に当たって何をしたかというと、フロント IT関係のビジネスマンでした。 実は、それまでプロ野球とはまったく縁のない 人事の刷新、それも外部からさまざまな人材を

いるところです (笑)。

で、そろそろマリーンズにしようかとも思って そのジャイアンツがこのところふるわないの 県出身の長嶋ファンで、ジャイアンツびいき。

ただ、野球全盛期に幼少期を過したこともあっ

そして六大学野球と、私の野球熱はますます燃 区対抗野球大会が一大イベントとして始まり、 旧制中学では、日本古来の武道が禁止され、 切れバットに代えて、野球少年に変身しました。 後の娯楽がまったくない貧しい時代に、鋤を棒

東大などとの定期試合によく出かけました。た。千葉に来てからは、医局マッチに熱を入れ、楽園球場の三塁側スタンドの最前列で見ましえ上がりました。長嶋のプロデビュー戦は、後

でしまったようで、私もその一人です。 集めた結果、リーグに戦力格差が目立つようには説明がつかなくなり、多くのジャイアンツフは説明がつかなくなり、多くのジャイアンツフは説明がつかなくなり、多くのジャイアンツを存症 よいら脱却して、"ジャイアンツはお金で有名選手をかき

は一般のビジネスではあり得ないことです。 従来のビジネスモデルはテレビの放映権収入 が、ジャイアンツ戦があるセ・リーグは黒字あ ないは僅かな赤字、そうでないパ・リーグは半 るいは僅かな赤字を脱却できません。ところが、 が、のに赤字を脱却できません。ところが、 ないはでかなっていれば、 で、ジャイアンツ戦があるセ・リーグは黒字あ で、ジャイアンツ戦があるセ・リーグは黒字あ が、が、のに赤字を脱却できません。ところが、 ないはない。これ

本が始まったのです。 私はビジネススクールに通っていた頃から、 なります。その時に備えて今、何をすべきか… に地上波アナログ放送が打ち切られ、従来の放 に地上波アナログ放送が打ち切られ、従来の放 に地上波アナログ放送が打ち切られ、従来の放 のではない なります。その時に備えて今、何をすべきか… なりまから、私にとってのマリーンズ改革の第一

三枝 それは何だったのですか?

一大大一大大一大<l>

例えば、5回終了時にファンがグラウンドでの走塁や外野フィールドでの捕球体験ができたり、カラオケ・デーやカメラ・デーなど選手とり、カラオケ・デーやと増やしました。また、球場外では出店や縁日などの催しものがあり、野球外では出店や縁日などの催しものがあり、野球がでは出店や縁日などの催しものがあり、野球がでは出店や縁日などの様にファンがグラウンドでの走塁やが

ありません。でも、ファンはわざわざ遠いとこいつも良いプレーができ、いつも勝てるわけが良いプレーをし、試合に勝つということですが、選手にとっての最大のファンサービスは、

に優勝に結びついたと思います。 監督、そして選手が共有できたことが、結果的 思って帰っていただくことが大事です。マリーン 思って帰っていただくことが大事です。マリーン という足を運んでくださるわけですから、試合の

根をつけようという声もあったようですが…。プレーの妨げになるのではと気がかりです。屋ットをやっていたものですから、風に敏感で、ら、独特の風が吹きますね。私は学生時代にヨ吉井 千葉マリンスタジアムは海の近くですか

も同じ条件ですから、むしろホームチームにはをそぐ要素になる場合がありますが、相手チームしました。たしかに、選手にとっては風が集中力

"風を味方にできる』利点があります。昨年は66試合行ないましたが、無風だったのは2

が、メリットがありました。
ないっただけたことのほうしんでいただけたことのほう

場アメリカでは2000年以吉井 そういえば、野球の本



三枝一雄 県医師会副会長

巻頭卜一 地域連携をめざして



う指摘もあります。 出なのですか? ガースとまったく違いますね。あれは誰かの演 ズファンの応援の仕方は、ジャイアンツやタイ 三枝 テレビで拝見すると、球場でのマリーン

るものといった原点回帰志向が働いているとい

いるようです。野球は太陽の下で、

空き地でや

くらいで、屋根なしが最近のトレンドになって ない球場ができていますね。ドーム球場は半分

場に来られた方も、 プルな応援を特徴にしています。 いえ、 自然発生的なものです。 すぐ参加できるようにシン 初めて球

師

動量になります。 観客席の階段を昇り降りすることでかなりの運 を確保しました。球場までの長い距離を歩き、 としてプロ野球観戦を取り上げ、 をしているのですが、昨年度は保健事業の一環 吉井 私は千葉県医師国民健康保険組合の役員 4席の指定席

うフランス語に由来し、童心にかえり動き回る 今後も続けて行きたいと考えております。 の意欲が湧いてきます。 スポーツという言葉は「はしゃぎ回る」とい 心はいつしかリフレッシュされて、 できればこの事業を、 明日へ

すためには、 ぜひ、 洋服のサイズのようにS、S、M、 お願いいたします。ファンを増や

> になってくることを痛感しています。 と考えてきました(下図参照)。それとともに し、
> Lの
> それ
> ぞれを
> 大事
> にしな
> ければ
> ならない 「地域連携」という視点が、これから益々重要

サポーター&スポンサ

Supporter & Sponsor

スタジアム

Stadium

メディア

ローカル(地域)

Local

リーグ&ロッテ本社

League & LOTTE

降、

ボールパーク革命が起き、人工芝や屋根の

うかがいながら、この合言葉をもう一歩深く老 広く知られていないのが実情です。マリーンズ 三枝 えてみる必要性があると思いました。 が、ファンあっての球団、を強く意識している な活動をしているのか、まだまだ県民の方々に の一つです。しかし、残念ながら医師会がどん 宣言』(左ページ参照) : * を合言葉にしています。荒木さんのお話を 「地域連携」は、 私ども医師会も、患者さんあっての医 に掲げるキー・ワード 千葉県医師会も

SS

S

M

LL

をキー・ワードにしております。その意味で、 私どもの親会社のロッテは、 「健康産業」



吉井 功 県医師会顧問

携」が可能なのではないかという予感がします。 マリーンズと医師会は何らかの形での 「地域連

とを期待しております。 る「地域連携」をめざしてまいりましょう。 めになることなら大歓迎です。 …今シーズン、ぜひとも2連覇を達成されるこ それは心強いですね。県民の皆さんのた お互いに価値あ

す。 りますので、ご声援をよろしくお願いいたしま 日本一のチームに耐えられるように頑張

弄 本日は、ありがとうございました。

医療制度改革に思う

衆議院議員

健太郎

れているとの指摘がされています。 く中、これまでの社会保障制度の前提が少しずつ崩 急速な少子高齢化が進み、厳しい財政状況が続

要があると考えます。 能な安定したものにするため、改革を行っていく必 し、我が国の社会保障制度を将来にわたって持続可 このような環境と諸条件の変化にすばやく対応 昨年は年金制度と介護保険制度の改革を行い

取り組んでまいります。 療保険制度体系の見直し等、構造改革に積極的に が取りまとめた「医療制度改革大綱」に沿って、医 引き続き今年は医療制度改革が予定されています。 |療制度は、昨年12月に政府与党医療改革協議会

制度」の堅持を目指すつもりです。 にうかがいながら、世界に類を見ない「国民皆保険 改革にあたっては、関係者の皆様のご意見を十分

討ち朝駆け、の不規則な生活が続き、さらに衆議院 り幸せだということでした。新聞社に入社後、千葉 験しました。自らが患者という立場になって痛感し たのは、まず第一に、健康に暮らせる、働けるのが何よ 私事ですが、昨年11月、初めての入院・手術を経 、市川通信部を経て本社政治部記者として,夜

> 供が不可欠だと思います。 患者本位の医療の実現と、安全で質の高い医療の提 頼関係といっても過言ではありません。そのためにも、 て、単なる信頼関係というよりは、厳粛で崇高な信 らば医療提供者に「命を預ける」わけです。したがつ 信頼関係が大事だということです。患者は、いうな スタッフの皆様のお陰と、あらためて感謝しています。 良好で、現在開催中の通常国会に臨めるのも、医療 ご迷惑をおかけしてしまいました。幸い、術後経過は 直後の入院・手術だったため、多くの方々にご心配と き金になったのだと思います。当選させていただいた 選に立候補した後のハードなスケジュールが病気の引 患者として痛感した第二点目は、医療提供者との

ます。 救急医療体制」の構築が急務であると考えており を受け入れられる「高度救急医療」の充実や「小児 ています。こうしたことから、重症、重篤な患者さん どこでも、高度な医療が受けられることが求められ です。また、地域で安心して暮らすために、いつでも、 な活用など、地域医療への積極的な取り組みが重要 抱えており、ここでは「かかりつけ医制度」の有効的 特に千葉県は、地理的に都心から離れた地域

みんな ちの価値

千葉県医師会は、こんな活動を推進しています。

地域連携

地域に開かれた医師会として、患者 さんの団体やボランティア団体、行政 との連携をさらに深めます。

情報公開

患者さんと医師との一体感を強める 情報開示につとめ、IT時代にふさわし い医師会をめざします。

新世紀の医療へ

高齢化社会に対応した新しい健康価 値観の創出、環境や生態系との関わ りを考慮した医療を追求します。

医療最前線

市医師会のモデル事業より

(新しい医療計画のイメージ) ※医療計画見直し検討会「中間まとめ」資料より作出

提供する機能 主要な事業ごとに医療機関の医療機能(医療連携体制)が

> 療連携です。 0) 置づけられました。 0) 0) ·が、「かかりつけ医」を主体にした地 **分化・連携」が大きな政策課題として位** 向上と効率化を進めるための「医療機能 その実現のカギとなる 域 戻

モデル事業を推進中の市川市医師会からの 今回は、 県の「かかりつけ医推進事 業 0

して「大病院の外来は健康な患者さんしか 長い待ち時間の間に患者さんの病気が悪化 診療」と言われる状態も見られます。 ことが多く、時には「3時間待ちの3分間 日本ではそのような制度になっていないた のが一般的な制度になっています。 ず近くの開業医を受診して、そこからの 諸外国では、 かかれない」といった笑えない話も耳にしま 介状を持って、指定された病院を受診する 医療機関の職能分化と連携が進んでいる 大病院の外来には患者さんが集中する 大病院の一 大きい病院にかかるには、 般的な外来診療は午前中だ しかし、 また、 ま 紹

内 容 (事業主体:千葉県)

平成18年の医療制度改革では、

医

療の

晳

- ●かかりつけ医推進委員会の設置
- ●かかりつけ医定着に向けての事業
 - ○住民向けの情報提供
 - ○かかりつけ医相談窓口の設置
- ●紹介率向上に向けての事業
 - ○診療連携の推進
 - ○医療機関診療データベース作成
- ●平均在院日数短縮に向けての事業
 - ○個別疾患ごとの具体的治療計画による機能分担
 - ○医療連携窓口の設置

明示されることで、患者さんの安心感を確保

救急医療の 機能

かかりつけ医機能

(診療所・一般病院)

専門的な治療を

行なう機能

回復期

リハビリ機能

住

患

民

者

療養を

介護福祉

サービス機能

障をきたすこともあります。 外来が混んで午後まで延びるとそれらに支 者さんの手術や検査にあてることが多く、 けのことが多く、午後は特殊外来や入院 む患者さんが多く、 ょっと具合が悪いと、 ころに理由 力が優れているのではないか ほど高度な検査機器が揃っていて、 なっているのです。 患者さんの大病院志向は、" があるようです。 それが混雑 すぐ大病院

大きな病

そのため、

5

の原因にも

へ駆け込

"といったと

診断

能

混雑を緩和するため、諸外国のような医 か かりつけ医 」推進事業は、 大病院 0)

患

土橋 正彦 市川市医師会長

りつけの診療所(かかりつけ医)を受診しま 紹介状に書いて、その病状に合った大病院 ほうが良いと判断した場合には、これまで す。「かかりつけ医」が、専門医を受診した 般的な病気は、あなたや家族が日常、かか などの医療機関を紹介します。 の治療経過や服用している薬の内容などを 「かかりつけ医」制度のもとでは、まず一 機関の職能分化と連携を図ることを当面

目的としています。

らえます。 再度、大病院などの医療機関に紹介しても さらに病状が悪化したり再発した場合は、 ことになります。このような連携によって、 結果や治療経過などを報告して逆紹介し、 落すればまた元の「かかりつけ医」に検査 入院で精密検査や治療を行い、治療が一段 「かかりつけ医」がその後の治療を継続する 紹介された医療機関では、外来あるいは

かかりつけ医」を軸とした医療機関の

でいつも気軽に家族のことも含めて相談でき 内科や外科などの診療科にこだわらず、身近 て呼べる医師を言います。「かかりつけ医」は 意思で選んだ、『私のかかりつけ医』と信頼し る医師であることが何よりも大事です。 「かかりつけ医」とは、あなた自身が自分の

なたの病状にふさわしい診療施設や専門医を 支える側に立ってくれることが望ましい姿と 適切に紹介してくれるなど、常に患者さんを な病気や症状にも耳を傾け、必要な時にはあ そして、あなたの疑問に十分に応え、どん

「かかりつけ医」は、 無にかかわら 病気や障害の有 理・増進など 予防や健康管 でなく、病気の

み慣れた地域で ず、皆さんが住 単に病気を治すだけ

握も求められています。 から運動・栄養・食生活などの生活機能の把 気や障害のことだけでなく、介護予防の視点 見書(主治医意見書)が必要ですが、今後は病 健やかに暮らせるお手伝いをします また、介護保険には「かかりつけ医」の意

期・慢性期・在宅医療・介護の切れ目ない連 携の要として、「かかりつけ医」はとても重 進められて行きます。病気の急性期から回復 要な役目を果たすことになります。 療機関の機能分化と連携体制がよりいっそう これからの医療は、患者さんを中心に、

期待にしっかり応えられるように、日々努め け医」のモデル事業として体制整備に着手し てまいります。 を持ってください。私たち医師も、 ても事業が展開されることが期待されます。 ましたが、いずれ県内の各地区医師会におい 県民の皆さん、ぜひ、『私のかかりつけ医 市川市医師会は、県が推進中の「かかりつ 皆さんの

> 受けられる地域づくりに不可欠です。 職能分化と連携は、誰もが安心して医療を

対応で大病院の医師に劣ることはありませ 後に開業をしているのですから、病気への その他の大病院で長い間経験を積み、その です。そのほとんどは、かつて大学病院や 「かかりつけ医」は、あなたの町の開業医

切になります。 患者さんと家族の方々のご理解がとても大 「かかりつけ医」制度が定着するには、

市川市医師会

千葉県市川健康福祉センター

東京歯科大学市川総合病院

市川市歯科医師会

市川市薬剤師会

市川市役所

訪問看護ステーション ゆうこう

訪問看護ステーション市川市医師会

在宅介護支援センター市川市医師会



県ではこのたび、県内の難病患者さん のための「難病相談・支援センター」を開 設しました。

支援センターは、県内9地域にそれぞ れ1ヶ所ずつ設置されています。あなた の地域にも必ずあります。最寄りの支援 センターにお気軽にご相談ください。

県庁健康福祉部健康増進課

東葛北部地域難病相談・支援センター Α

囯

慈恵医大柏病院 電話 04(7167)9681 (ソーシャルワーカー室)

東葛南部地域難病相談・支援センター В 順天堂大学浦安病院 電話 047(353)3111 (内線2179)

千葉地域難病相談・支援センター C

千葉東病院 電話 043(264)3662

印旛山武地域難病相談・支援センター D 成田赤十字病院 電話 0476(22)2311 (内線7503)

香取海匝地域難病相談・支援センター Е 旭中央病院 電話 0479(63)8111 (内線3150)

市原地域難病相談・支援センター ΙF 帝京大学市原病院 電話 0436(62)1211 (内線1287)

夷隅長生地域難病相談・支援センター G 公立長生病院 電話 0475(34)2121

君津地域難病相談・支援センター Н 君津中央病院 電話 0438(36)1071 (内線2809)

森会長をはじめとする県医師会の皆様に、

・誌上を

の開催など度々激励の場を設けていただいた藤

(的な話し合いの機会を与えていただき、

フォーラ

借りして心より御礼を申し上げます。

安房地域難病相談・支援センター 亀田総合病院 電話 04(7099)1261 (カスタマリレーション部)

県健康福祉部の皆様、

そして私達患者団体との

内9地域に開設されました。ご尽力いただいた

達が待ち望んでいた

「難病・支援センター

望月

重

夫

千葉県難病相談・支援センター ホームページ

http://www.nanbyousien-chiba.jp

しかしながら

一方で、

現在

です。 要な治療や入院が抑制されるのではない に苦しむ患者や家族への支援を切り捨てようとす 設置 |療改革に伴う診療報酬の引き下げによって、 うべきでしょう。 その意味でも、 耐える力は残っていません。 は、 流病患者にはもう、 団体 0) 地域ごとの「難病・支援センター ない難病患者にとっても朗報と

これ以上

かと心配

必

難

病や重い の苦しみや

る医療改革には、

断固反対です

たとえ少人数でも患者団体が必要と考えておりま ALS協会、 チェット病友の会、 人の会、 がちです。そうした病気の特殊性を考えると、 [が指定する難病は121、 千葉県難病団体連絡協議会はスモンの 般 腎臟病患者連絡協議会、 の病気に比べ、 、

担の対象に指定されております。 肝臓友の会の8団体 膠原病友の会、 社会的な偏見や誤解をさ そのうち45疾患 リウマチ友の会、 からなります。 キンソン病 会、 難病 が 医

相 談 あたって

千葉県難病団体連絡協議会 会長

県内の小児初期救急医療機関

千葉市立海浜病院内 夜間救急初期診療部	☎ 043(279)3131	月~金 19時~6時 土·休日 18時~6時
千 葉 市休日救急診療所	☎ 043(244)5353 テレフォンサービス	休日 9時~17時
習志野市急病診療所	☎ 047(451)4205	毎日 20時~23時
八千代市急病センター	☎ 047(484)1520	毎日 21時~24時
船 橋 市 夜間急病診療所	☎ 047(424)2327	月~金 21時~6時 土·休日 18時~6時
市川市急病診療所	☎ 047(377)1222	毎日 20時~23時 休日は 10時~17時も
浦安市急病診療所	☎ 047(381)9999	毎日 20時~23時 休日は 10時~17時も
松 戸 市 夜間小児急病診療所	☎ 047(360)8900	毎日 20時~23時
柏市医療センター	☎ 04(7163)0119	毎日 19時~22時
流山市休日診療所	☎ 04(7155)3456	休日 9時~17時
野田市急病センター	☎ 04(7125)1188	毎日 19時~22時
我孫子市休日診療所	☎ 04(7187)7020	休日 9時~17時
印 旛 市 郡 小児初期急病診療所	☎ 043(485)3355	月~土 19時~6時 日·祝日 9時~17時 19時~6時
成田市急病診療所	☎ 0476(27)1116	毎日 19時~23時
四 街 道 市 休日夜間急病診療所	☎ 043(423)0342	休日 19時~22時
山 武 郡 市 夜間急病診療所	☎ 0475(50)2511	毎日 20時~23時
長 生 郡 市 夜間急病診療所	☎ 0475(24)1010	毎日 20時~23時
君 津 郡 市 夜間急病診療所	☎ 0438(25)6284	毎日 21時~24時
市原市急病センター	☎ 0436(21)5771	毎日 20時30分~ 23時30分 休日は 9時~17時も

■初期救急医療機関の詳細や在宅当番医を調べるには、http://www.gg.pref.chiba.jp/ または、FAXアンサーシステム番号 043(242)4199



電話がつながるとアナウンス(自動メッセージ)が流れます。

最後に、『ご承諾いただける場合は①をプッシュしてください。ご承諾いただ けない場合は②をプッシュしてください。最初から説明を聞く場合は③をプッ シュしてください。①をプッシュした場合は、「では、担当者が出ましたら、ま ずお子さんの氏名、住所、電話番号、性別と名前をゆっくりお伝えください。」 ②をプッシュした場合、「電話をお切りください。ご利用ありがとうございまし た。| ③をプッシュした場合、ガイダンスの最初に戻ります。|

なお、相談者には通話料金がかかっておりますので、ご承知おき下さい。

医療に関してご相談したい時…

県では、医療に関する患者さんの苦情や相談等に 対応する体制を拡充し、医療の安全と信頼を高める とともに、それらの情報を医療機関に提供すること を通じて患者サービスの向上を推進するため、「医療 安全相談センター」を設置しています。ぜひ、ご利 用ください。

医療安全相談センター

043(223)3636 相談専用電話

県庁健康福祉部医療整備課内(本庁舎13階)

メディカル・ガイド

- 【相談内容】○ 医療についての心配事や診療の内容
 - 医療機関の紹介
 - 医療費、投薬・検査などに関する相 談および苦情

【相談時間】月曜日~金曜日の9時~17時 (祝日等の閉庁日を除く)

【相談体制】医師1名、保健師1名、看護師2名

※医師への相談は、原則として火曜日の 午後のみで、事前予約が必要です。



千葉県医師会女性医師部会が設立総会・記念式典を開催

明の後、役員人事・規約・平成18年度 則子女性部会設立準備委員会委員 事業計画などの議事が了承されま 長(浦安市医師会長)の設立経過説 館で開催されました。総会では、吉野 女性医師部会設立総会が県医師会 平成17年12月3日、千葉県医師会

県健康福祉部理事)、植松治雄日本 日本医師会女性会員懇談会委員長 医師会長の祝辞(代読・保坂シゲリ 子県知事の祝辞 (代読・亀井美登里 藤森宗徳県医師会長の挨拶、堂本暁 秋葉則子部会長(県医師会理事)と は佐野千寿子副部会長の開会の辞、 引き続き開催された記念式典で

> 終了しました。 い、大川玲子副部会長の閉会の辞で 画局長が「男女共同参画社会の実現 の後、名取はにわ内閣府男女共同参 に向けて」と題する記念講演を行な

次の各氏です。 会のホームページ開設」などの諸事業 援・保育事業への助言」、「非会員の 師会活動参加の環境整備」、「ドクター 部会長(2名)のほかの役員(幹事)は を計画しています。なお、部会長・副 女性医師や女子学生との交流」、「部 バンク始動への取り組み」、「子育て支 女性医師部会は、平成18年度は「医

川)、吉野則子(浦安)、澤晶子(安房)、 日比野久美子(千葉)、大野京子(市

田川まさみ(大学)

干葉県医療実態調査

からわかったこと

7

張

池崎

良三

(県医師会理事)



設立総会

04年度千葉県医療実態調査」報告書が、 が契機になっています。 スの確保が困難である等が懸念されたこと 調査(平成10年度・11年度)から5、6年が 昨秋、まとまりました。今回の調査は、前回 よって従来の医療圏では県民への医療サービ 環境が著しく変化している、市町村合併に 経過し社会環境や保健・医療を取り巻く 千葉県医療実態調査委員会による「20

施されました。 検討する基礎資料を得ることを目的に実 方針を整え、将来の県民の医療のあり方を を推進し、医療環境のより良い創造と整備 そこで今回の実態調査は、21世紀の医療

る1日調査でした。調査対象病院288施 成で行ない、平成16年11月19日(金)におけ 患者実態調査と医療施設設備調査の2構 回収数は4万8339でした。 ました。また、入院患者実態調査の個人票 286施設(回収率9・3%)から回答を得 設に調査票を送り協力を要請したところ、 調査は県内の全病院施設を対象に、入院

回収率の高さ、5万近い個人票(県人口の

第23回千葉県医師会美術展を開催

が県立美術館で開催されました。 第23回千葉県医師会美術展(県医展) 平成18年1月24日~29日の会期で、

40点の計9点、出品者は8名でした。 点、彫塑2点、工芸13点、書8点、写真 市)、加藤周(千葉市)、齋藤篤(千葉 23回連続出品者は、岩瀬秀一(千葉 今回の出品は、洋画24点、日本画7

> 8氏。 葉市)、小口文郎(八千代市)、日高歐 市)、水野幸一(千葉市)、山口宗彦(千 子(船橋市)、奈良四郎(印旛郡)の

しています。 成19年春~夏にかけての開催を予定 180人の増。次回は時期を改め、平 来館者数は1339人で、前回より





平成18年4月1日から「麻しん、風しん」の予防接種の受け方が変わります!!

麻しんは乳幼児期にさしかかると高熱をともなっ な要があります。

性が成人に達し、結婚、妊娠の年齢になったとき、風けずに大人になってしまう人が多いようです。特に女ことがあります。そのために、風しんの予防接種を受まって、"かぜ』かなとしか感じないで終わってしまう風しんは乳幼児期にかかってもごく軽く済んでし

ます。 天性風しん症候群」ということで胎児に影響が生じしんの免疫がなく、妊娠中にかかってしまったら「先

接種の対象者は次の通りです。しん風しん混合ワクチン)となって使われます。予防18年4月1日から2種混合ワクチン(乾燥弱毒性麻決められた年齢の時期に接種していましたが、平成決められた年齢の時期に接種していましたが、平成

りつけ医に相談されて対応してください。 での翌年小学校に入学されるお子さん)での翌年小学校に入学されるお子さん)での翌年小学校に入学されるお子さん) での翌年小学校に入学されるお子さん)

うずりこうない

お便りにお答えします。だ

すので、ご了承ください。ださい。なお、個別の病気のご質問には応じかねま医師会へのご質問は中綴じの「はがき」をご利用く

てください。
てください。
成人病検診と人間ドックは、どう違うの

★ まず「成人病検診」についてですが、かつて 成人病とは高血圧症、高脂血症、糖尿病、肥 成人病とは高血圧症、高脂血症、糖尿病、肥 成人病とは高血圧症、高脂血症、糖尿病、肥 がとで発症するも のとの考えから「生活習慣がもとで発症するも のとの考えから「生活習慣がしたが、近年になって、 のとの考えから「生活習慣がしたが、近年になって、

大人だけでなく学童にも当てはまる病気に

言葉がまだ残っているというわけです。まで言い慣れてきたことから成人病という人特有の病気を検査・診断するもので、これ成人病検診は、生活習慣病を主にした成

各臓器のがんの検査まで細かい検査項目がづいた予防医学からなっていて、頭部のCTやルスケアー(総合健康管理)という理念に基へれに対して「人間ドック」は、トータルへ

重ねてご協力に感謝申し上げます。
てくださった表れであり、調査の精度の高さ
関と入院患者の方々が正しく認識・評価し
関と入院患者の方々が正しく認識・評価し

入院患者実態調査では、最も患者数の多入院患者実態調査では、最も患者数が多かった疾科(2994人増)、最も患者数が増加したのは精神と比較して最も患者数が増加したのは精神と比較して最も患者数が増加したのは精神と比較して最も患者数が増加したのは精神と比較して最も患者数が増加したのは精神を対象があるなどがわかりました。

医療施設設備調査では、前回と比較してを療施設設備調査では、前回と比較してのは小児科(22施設増)、同じく最も減少したのは小児科(23施設増)、同じく最も減少したのは小児科(3施設減)、人的構成(人口10万人対医療従事者)における常勤医師は4640人(前回より345人増)で非常勤医師は5501人(同685人増)と医師不足が加速しているなどがわかりました。

「2004年度千葉県医療実態調査」報告書は、千葉県および県医師会のホームペーシに掲載をし、医療機関関係者はもとより一般にも公開されます。調査結果が千葉県ならびに各地域保健医療計画の改定に有効に活用され、県民の皆様が安心して医療サービスを享受できる医療供給体制が整備せれることを願ってやみません。



調べたい検査項目があるほうか

、または検診

|関にご相談されるのも一つの方法です。 費

がなくなっています。選ぶ場合は、ご自分で 人病検診も人間ドックも現在は、あまり差 含まれています。基本的な検査項目では、

成

健康メモー放送予定

NHK千葉放送局のFMラジオ番組「ひ るどき情報ちば」(11時~12時)内で 放送(周波数:千葉80.7/銚子83.9/ 勝浦83.7/館山79.0)。放送テーマ、 出演医師は変更になる場合があります。 なお、第1火曜日は歯科領域がテーマ となります。

3月14日(火)

膀胱炎について 溥 医師

(真鍋医院院長)

当然の態度だと考えます。少しでも疑問や オンに対しては、お奨めするのが医師として 医以外の医師の意見を求めるセカンドオピニ

不安があったら、

・主治医に相談したり、場合

範

囲となっているようです。

定しており、料金は1万500円

~2万円

3月28日(火)

パニック障害について

木村 直人 医師 (磯ヶ谷病院副院長)

4月11日(火)

たかが貧血 されど貧血(仮題)

石毛 憲治 医師

(国保旭中央病院血液内科部長)

4月18日(火)

鼻中隔わん曲症について

内田 勝久 医師

豊(吉井耳鼻咽喉科医院

(県医師会編集広報委員)

セカンドオピニオンの専門外来が増えて のセカンドオピニオン専門外来の開設 う思われるのでしょうか? いるようですが、主治医は患者がセカン ドオピニオンを求めることに対してど 、目安となる料金を教えてください。 また、県内

師

によってはセカンドオピニオンを求めるこ 選する必要はまったくありません

専門外来を利用される場合は、担

当 コの医

社団法人銚子市医師会が設立され、今日まで地

子市医師会は、昭和22年に公益法人として

医療の推進に寄与して参りました。昨年8月、

た医師会館が完成をいたしました。

いこと、保険外診療のため費用が割高になる 気に関して専門知識を持っているとは限らな 合病院、下志津病院、 ことを、あらかじめご承知おきください。 院は、千葉大学医学部附属病院、 が必ずしも皆さんがご相談になりたい 県内でセカンドオピニオン専門外来のあ . 県立病院 (4月からの制度化に向けて準 、国立がんセンター 亀田 東 病 病

A

私達医師の仕

事は、

皆さんの訴え、症状

ら病気を正しく診断し、最善の治療をする

ことです。その意味からも、患者さんが主治

院、

中

)等です。時間は20分または1時間を設

ドオピニオンです。 での検査結果等を借りて紹介先 門外来に限らず、どこの診療所 は保険診療の範囲でできるセカン 病院でも求めることができます。 出向くというのが 在の主治医に相談し、それま そして、セカンドオピニオンは専 般的で、これ

受診してください。 用の点を考えると、各市町村で行なっている 「基本健康審査」でも十分です。 3精査の診断が出たら、必ず医 秋葉則子(秋葉クリニック)

療機関を

千葉県内医療施設 検索サイトのご紹介

医療施設検索サイトは、以下のQR -ドからブックマーク登録ができ ます! ぜひ、ご利用ください。

http://www.chiba-1.med.or.jp/ medicaldb/i/







幹となる重点的な整備を行なうとともに、関係 賢 会長 とを常に考え、事業 享受していただくこ 様に質の高い医療を し、さらには市民の皆 機関との連携を強化 を推進して参ります。

で、この医師会館を当医師会の事業活動の拠点 当医師会にとりまして、長年の懸案でありまし として、大いに活用を図り、市民の皆様が安心で そのためには、高度医療・高齢者医療などが根 今、市民の皆様の医療に対する要望が増す中 http://www.chiba.med.or.jp/choushi

きる医療を提供するため努力して参ります

銚子市医師会



医師会事務局 銚子市清水町3177-1

2 0479 (22) 5605



タボリックシンドロー

という病態のことで、内臓脂肪の蓄積が原因 塞や脳梗塞などの重い病気を誘発します。 になって、動脈硬化を進行させ、やがて心筋梗 言葉をよく目にします。これは「代謝症候群 近ごろ、「メタボリックシンドローム」という

どが高くなります。それぞれの程度は軽くて 塞などにつながることがわかってきました。 も、複数重なると動脈硬化が進行して、心筋梗 脂肪型の肥満ょでは、血圧・血糖・中性脂肪な 内臓周囲 (腸のまわり)に脂肪がたまる "内臓 蓄積する状態ですが、皮下脂肪の蓄積に比べ、 いました。一方、肥満は、身体に脂肪が過剰に 病の人は心筋梗塞になりやすいことがわかって 以前から、コレステロールが高かったり、糖尿

する物質が増える、などの理由で動脈硬化が が増えて血糖値が上がる、③動脈硬化を促進 調節しているホルモン)の働きを邪魔する物質 ディポネクチンが減る、②インスリン(血糖値を る物質を出しているといわれています。 クチンと呼ばれる、動脈硬化を防ぐ働きをす によると、普通の状態の内臓脂肪はアディポネ 脈硬化が進むのでしょうか? 最先端の研究 内臓脂肪がたまると、①動脈硬化を防ぐア では、内臓脂肪が余分にたまると、なぜ動

ウエスト85㎝以上、 ンドロームの基準を表に示しましたが、男性は 最近発表された、わが国でのメタボリックシ 女性は90m以上で、

進行すると考えられています。

メタボリックシンドロームの診断基準

ウエスト周囲径:男性 ≥ 85cm 女性 ≥ 90cm

(内臓脂肪面積 ≥ 100cm²に相当)

ウエスト周囲径は、立って軽く息をはき、臍まわりを 測ります。ズボン、スカートのサイズではありません。

内臓脂肪がたまっているかどうかを正確に調べるに は、CTスキャンなどの検査が必要ですが、検査を受け なくても、ウエスト周囲径である程度予測します。

高トリグリセライド血症 ≧ 150mg/dℓ かつ/または 低HDLコレストロール血症 < 40 mg/dl

高トリグリセライド血症:中性脂肪が高い 低HDLコレステロール血症:善玉コレステロールが少ない

> 収縮期血圧 ≥ 130mmHg かつ/または 拡張期血圧 ≥ 85 mm Hg

> > 収縮期血圧: "上" の血圧 拡張期血圧: "下" の血圧

空腹時血糖値 ≥ 110 mg/d ℓ

血症・高血糖のどれか2つ以上があれ

③単純糖質、

塩分、

アルコールを

控える

とです。この基準で判断すると、日本人男性の ば、メタボリックシンドロームと診断します。圧・高脂血症・高血糖のどれか2つ以上があれ うことになります。 なることで、合わせ技一本、になってしまうこ 4人にひとりはメタボリックシンドロームとい よりも少し高いくらいでも、2つまたは3つ重 大事な点は、血圧・中性脂肪・血糖値が正常

徴です。次の点に留意しましょう。 いのですが、少しの頑張りで減りやすいのも特 臓脂肪は、食べ過ぎや運動不足でたまりやす そのためには、食事療法・運動療法を主体とし た "生活習慣の改善 "が必要になります。内 たまっている内臓脂肪を減少させることです。 メタボリックシンドロームの治療の基本は、

薬をやめることも可能です。

メタボリックシンドロームを早期に診断・治

事療法・運動療法によって内臓脂肪が減れば、 だけ飲んでいれば良いのではありません。 個々に、薬による治療も行います。

しかし、薬

高血圧・高脂血症・糖尿病は、程度によって

⑥体重を毎日測り(デジタル体重計が良い)、

など)で脂肪を燃焼させる

記録をつける

⑤1日20分~30分の有酸素運動(ウオーキング

(4)食物線維を多く摂る

②油ものを控える(脂肪を摂取エネルギーの(1)適正なエネルギー摂取(食べ過ぎない) 25%以下とする

健康教育委員会

脳梗塞などの重い病気を予防しましょう。

動脈硬化の進行を防ぎ、

心筋梗塞や

徳山 竜彦(徳山内科外科医院)

千葉県医師会「健康ひろば千葉」

http://www.chiba.med.or.jp/kenko/ http://www.chiba.med.or.jp/kenko/i/



展覧会&イベント

3月21日(火)~5月7日(日) 国立歴史民俗博物館(佐倉市) 日本の神々と祭り ~神社とは何か?~



学術的価値があ

文化庁蔵)…右 皇大神宮御料の玉纏太刀 を多面的な機 ています。神社 要な位置を占め 究の上からも重 り、日本文化研 な文化的有機 能を有する豊か

る視点に立ち、2000年度から試みてきた共 同研究の成果を紹介します。 的な構造物とみ

館受付けは閉館30分前まで/休館日:月曜日 入館料:一般830円、大高生450円、中小 生250円/**開館時間**:9時3分~17時・入 (ただし5月1日は開館)

303(5777)8600 ハローダイヤル

土の手をやすめて 佐藤忠良のスケッチブック 川村記念美術館 (佐倉市

3月12日(日)まで

家の優しく穏やかな眼差しが感じ取れるでしょ 紹介。生活の中で日記のように描きためられ たスケッチブックからは、人やものに向ける作 彫刻家の佐藤忠良による素描作品約50点を

で/休館日:月曜日(祝休日の場合は開館、翌 30分~16時30分・入館受付けは閉館30分前ま 600円、中小生400円/開館時間:9時 入館料:一般800円、大高生および70歳以上

2043 (498) 2131

航空ジャンク市 航空科学博物館 (芝山町

3月11日(土):12日(日)

開催します。 やさしい航空の話「パイロットのおはなし」を 3月26日(日)13時から現役パイロットによる、 品、エアライングッズを展示販売します。なお、 行機などの部品や機内食用食器などの機内用 普段なかなか手に入れることができない飛

以上小学生以下200円/開館時間:10時~ 入場料:一般500円、高中生300円、4歳

30479 (78) 0557

2006日本フラワー&ガーデンショウ 幕張メッセ(干葉市)

3月24日(金)~26日(日) 国際展示場516

17時(26日は16時まで) 入場料: 一般可 700円/開館時間: 10 時~

303(3249)0681 催:(社)日本家庭園芸普及協会

TOKYO PET SHOW 2006 国際展示場1-3

3月30日(木)~4月2日(日)

0円、未就学児無料/開館時間:10時~18時 入場料:大人1800円、中学生以下100 **☎**○3(3563)5938 催:TOKYO PET SHOW運営事務局

国際展示場9-10 旅フェア2006

4月21日(金)~23日(土)

時(21日)、10時~18時(22日、23日) 入場料:|般500円/開館時間:13時~18 **2**03(3276)2318 催:旅フェア2006実行委員会

4月8日(土)~9日(日)

や日本の伝統音楽、伝統舞踊のチームが成田 る全国屈指の太鼓の祭典。 山新勝寺と成田山表参道を賑やかに盛り上げ 関東を中心とした各都県を代表する和太鼓

催:成田太鼓祭実行委員会

20476 (24) 3232

千葉県花植木センター展示会

「日本春蘭展示会(花物の部). 「早春の山野草展」3月10日(金)~12日(日)

3月11日(土):12日(日)

場:県花植木センター 成田市天神峰字道場80

30476 (32) 0237

会

県民芸術祭

演:指揮:樋本英一/管弦楽:ニューフィ ル千葉/合唱 君津市民文化ホー

会

「ボケと山野草」 3月16日 (木)~19日(日)

出日 ホールオペラ「カルメン」

時: 3月2日(日)1時開演 ルオペラ合唱団、きみつ少年少女合唱

入場料:全席自由 5000円 場:君津市民文化ホール

君津市三直622

20439 (55) 3300

千葉県文化振興財団

3043(222)0201

*千葉県少年少女オーケストラ

ベートーヴェン「第九」

千葉県文化会館(千葉市中央区)

第10回定期演奏会

3月26日(日)14時開演

出日

演時 指揮:現田茂夫/合唱:神奈川フィ ルハーモニー合唱団

入場料

全席自由: 1000円

◆シャンソンおもしろサロンコンサート

6月2日(土)14時開演

大原ひさのり

入場料 全席自由:1000円

◆第20回若い芽のαコンサート

6月25日(土)14時開演

出演 ニューフィルハーモニーオーケストラ千葉 無料

入場料 ※事前申込みが必要。

詳細はお問合せください

2043(222)0077

千葉県文化振興財団

青葉の森公園芸術文化ホール(千葉市中央区)

3043(266)3511

◆輝け郷土芸能 6月25日(日)13時3分開演 ~ Kids 心の鼓動~

県内の和太鼓団体

入場料 全席自由:500円

◆つがるの三味線 7月16日(日)14時開演 ~二代目高橋竹山演奏会~

出 入場料 全席指定:3000円

高橋竹山

千葉県東総文化会館(旭市)

30479(64)2001

◆シエナウィンドオーケストラ演奏会

5月14日(日)14時開演 全席指定: |般4000円、学生3000円

千葉県南総文化ホール(館山市)

30470(22)1811

◆語りとジャズ「南総の風」

6月24日(土)15時開演 「南総里見八犬伝」

語り 柴山ゆきえ 「ジャズ組曲NANSO

ピアノ 大原保人

入場料 |般4000円、学生3000円 親子券6000円

千葉テレビ (UHF

「千葉県インフォメーション」 |毎週月〜金曜日…7時35分頃から3分間 1週間の県の動きを紹介

行事や募集などのお知らせ

県提供のテレビ番組

医による講演会を開催します。 る教職員などの関係者を対象とした、臨床精神科 るか。ご家族やこの年代の方たちと深く関わりがあ **2**043 (263) 3891 【問合せ・申込み先】県精神保健福祉センター 《内容》 菊池周 | 医師 (袖ヶ浦さつき台病院精神科 《会場》千葉県教育会館新館501会議室 **〈日時〉**3月18日(土)14時~ (定員) 180人 (電話で申込み、先着順) 受講無料 による講演および質疑応答 (JR本千葉駅から徒歩10分)

)第33回膵・膵島移植研究会公開講座

から、新しい治療法である膵臓移植・膵島(すいとう) 移植についての講演および意見交換会を実施します。 (対象)一般の方 糖尿病治療の専門医による糖尿病のやさしい解説

(日時) 3月19日(日) 13時~16時

(会場) ぱ・る・るプラザ千葉

〈内容〉| 専門医がやさしく解説する糖尿疾講座! (JR千葉駅東口から徒歩5分)

〈定員〉350人(当日先着順) 【問合せ先】 県がんセンター消化器外科 受講無料

2043 (264) 5431

●毎週金曜日 …………22時~22時15分 躍動ちば21 県政運営にかかる重点施策などの紹介

「ウィークリー千葉県」 | 毎週土曜日2時~22時15分

●点訳・音訳ボランティア養成講座

制作するボランティアの養成講座の受講生を募集 しています。 視覚障害者のための「点字図書」「声の図書」を

(講座日程)

思春期・青年期の心の危機をどう理解し、どう対

「思春期・青年期の心を考える」講演会

一千葉県からのお知らせ

●点訳ボランティア 月2回 4月から平成19年3月までの月曜日午前 全 20 回

5月から平成19年3月までの木曜日午前 月2回 音訳ボランティア 全20回

を、いかに早期に発見・対応し、治療・回復につなげ

害、薬物依存、うつ病、統合失調症などの精神疾患 などの問題行動や、PTSD、パニック障害、摂食障 応したら良いか。不登校、リストカット、家庭内暴力

(定員)各30人

80円切手を貼り、返信用あて先を書いた封筒を同 送してください。 封の上、3月31日(当日消印有効)までに左記に郵 〈募集要項請求方法〉 「点訳」 「音訳」の別を明記し

【問合せ・募集要項請求先、会場】

〒284-0005 四街道市四街道 視覚障害者総合支援センターちば 点訳係·音訳係 9-3

●3月20日以降に「旅券」を

3043(424)2390

用ください。なお、同日以前の申請については従来 通りです。 に旅券申請をする場合は、新様式の申請書をご使 券が「IC旅券」に変わります。このため同日以降 平成18年3月20日以降に申請し、発行される旅

【問合せ先】県中央旅券事務所

東葛飾旅券事務所 **2**043(238)571

3047 (366) 4414

「ミレニアム」定期購読 ご希望の方へ

望される方は、送料のみご負担ください。 申込みください。(住所は下記 ×4枚)を同封のうえ県医師会広報課へお 送料は年間560円で、郵便切手(140円 本誌は年間4回の発行です。定期購読を希

> 毎日コツコツと継続することこそが大事です。渡 る食事療法・運動療法に近道や王道はありません。

とにも触れています。

高血圧症にあらずとも、生活習慣病全般におけ

辺先生ご自身の血圧測定のように。

塚本 恒行(県医師会編集広報委員)

申請される方へ!



てはいかがで を参考にされ けとして、本書 しょうか。

限のコツ、日常生活上の疑問や生活習慣でのアド か条」をはじめ、食事療法でもっとも重要な塩分制 解説しています。血圧を下げるための「渡辺式7 類・病因などについてもイラストを交え解りやすく ないのか?血圧を変動させる要因、高血圧症の分 、イス、治療中の方への服薬・合併症への注意点な ぜ血圧を下げ なくてはい 本書では、な

合ってゆく方法 を見出すきつか

持たれたり、現在も高血圧症に悩み治療中の方々 士 。と言わしめるゆえんでしょうか。血圧に興味を とさすがに頭が下がる思いで、自他共に,高血圧博 にも3年と言う譬えがありますが、18年ともなる 界記録更新中)で、現在も継続測定中とか。石の上



【第18号の読者プレゼント当選者発表】(敬称略) ■「ミレニアム」オリジナル目覚まし時計

椎名淑子(銚子市)・三木あゆみ(千葉市)・佐藤直子(松戸市)

■ニューフィル干葉「ニューイヤーコンサート」CD 根本進市(館山市)・須田純一(習志野市)・中山恵子(鎌ケ 谷市)·布川誠(千葉市)·西川雅子(長柄町)·白木靖美(大 網白里町):井尻宥(市原市)

個人情報保護のため、お送りいただいた「はがき」などは(社)千葉 県医師会が保管をし、連絡の目的以外に使用することはありません。

次号 (第20号) は平成18年5月末の発行予定です

発行/社団法人 千葉県医師会

〒260-0026 千葉市中央区千葉港7-1 **☎**043 (242) 4271

ホーム・メディカ・ビジュアルブック 圧を下げる 渡辺 尚彦著/小学館刊/1365円

①水森亜土さんの表紙絵入り

レニアム」 オリジナル目覚まし時計を

脳卒中を引き起こす事があるのです。

本書の著者・渡辺尚彦先生は私の大学の先輩で

に心臓や血管に負担がかかり心筋梗塞や狭心症 ています。血圧が高い状態が続くと、知らないうち があり、一サイレントキラー」との異名も付けられ 無くても突然、心臓発作・脳卒中発作を起こすこと られています。なかでも高血圧症は、特別な症状が しては、高血圧症・高脂血症・糖尿病などが広く知 最近よく耳にされる事と思います。生活習慣病と

心筋梗塞や脳卒中の一因として「生活習慣病」は

目覚まし時計は高さ約10センチ、乾電池(単3形)1本使用です。 ②ブック・レビューで紹介の 尚彦著 「血圧を下げる」 を5名様に

身の|部に同化し、2005年末には18年連続(世 自ら連続携帯型血圧計(24時間・365日)を我が

③マリンスタジアム プロ野球観戦ご招待 「千葉ロッテマリーンズ 対 西武ライオンズ戦」を5組(10名)様に 7月16日(日)18時15分~。 -塁側内野指定席(SS)です。

12~ ・ジに綴じ込みの「はがき」のアンケートにお答えください。応募者多数の場合は、 (応募締切りは平成18年4月25日・当日消印有効) 抽選となります。

